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第８期 第４回東温市農業委員会議事録 

 

１．開催日時 令和５年１１月１０日（金） 午前９時３０分～ 

 

２．開催場所 東温市役所 ４階 大会議室 

 

３．出席委員（１５人） 

 

４．欠席委員（３人） 

    

５．議事録署名人の指名について（２人） 

   

 

６. 議案日程 

  議案第１１号 農地法第３条の許可申請について            （１件）   

議案第１２号 農地法第４条第 1項の許可申請について         （２件） 

議案第１３号 農地法第５条第 1項の許可申請について         （１件） 

議案第１３号（追加議案）農地法第５条第１項の許可申請について     (４件) 

   

７. 農業委員会事務局職員（３人） 
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８．会議の概要 

○事務局長 

皆さん、おはようございます。ご起立ください。姿勢を正してください。一同、礼。

ご着席ください。総会に先立ちまして、委員の出席状況をご報告いたします。只今の委

員の出席は１８名中１５名です。３番 ○○ ○○ 委員、５番 ○○ ○○ 委員、１

４番 ○○ ○○ 委員より欠席のご連絡をいただいております。出席委員が過半数に達

しておりますので本会議が成立していることをご報告いたします。それでは○○会長、

開会をお願いします。 

 

○議長（会長） 

  皆さん、おはようございます。 

  今年の秋は非常に雨が少なく、みなさんいろいろな作物を栽培されておりますが、大

変苦労されているのではないかと思います。 

  それと目標地図の作成に向けたアンケートを発出しておりますが、委員の皆さんにお

きましても協力していただくことが増えてくると思います。また、今後の情勢について

も注視していく必要があると思っております。 

  今回の案件は非常に少ないのですが、慎重に審議していただけたらと思います。 

  それでは只今から第４回農業委員会を開会いたします。 

  本日の議事録署名人ですが、１２番 ○○ ○○ 委員さん、１３番 ○○ ○○ 委

員さん、よろしくお願いします。 

議案審議に入っていきます。なお、事前にお配りした議案以外に議案第１３号を追加

議案といたします。今回の議案は８件となっております。まず、議案第１１号農地法第

３条の許可申請について、１件を議題といたします。１番目の案件につきまして事務局

より説明をお願いいたします。 

 

○事務局 

議案第１１号、農地法第３条の許可申請について説明いたします。 

１番 譲渡人 松山市○○番地○ ○○ ○○さん。譲受人 東温市○○番地○ ○

○ ○○さん。土地は、○○番○、田、６４７㎡です。権利内容は、売買です。作付作

物は水稲、果樹です。主な農機具の保有状況は、トラクター、耕うん機、動力噴霧器で

す。労働力は、本人、妻の常時２人です。耕作面積は６，１４６㎡です。周辺農業経営

への影響は、特に支障なしとのことで、農地法第３条第２項各号不許可要件ですが、１

から６いずれにも該当しないため、許可要件は全て満たしていると考えております。以

上です。 

 

〇議長（会長） 

  この件につきましては、地元、○○委員さんとなりますので、確認結果の報告をお願

いします。 

 

○委員 ○○委員 
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  説明いたします。地図３ページをご覧ください。場所は○○の北側です。譲渡人は元々

○○に居住しておりましたが、今は○○市に住んでおられます。譲受人は改良区の理事

長もされていた方で、申請地に隣接する土地を耕作しているため、○○さんとは面識が

ありました。申請地は草が生えて荒地となっておりましたが、売買の話がまとまった時

にきれいに整備されておりましたので、問題ないと思います。申請地は水稲を作付けさ

れる予定とのことです。以上です。 

 

○議長（会長） 

  只今、説明がありましたが、皆さんのご意見お伺いしたらと思います。何かご意見ご

ざいませんか。 

（   意見 ・ 質問   なし   ） 

ないようでしたら採決をしたらと思います。承認される方の挙手を求めます。 

（   全員挙手   ） 

全員挙手で、承認いたします。続きまして議案第１２号、農地法第４条第１項の許可

申請について２件を議題とします。２番、３番の案件につきましては転用者が同一です

ので、一括して審議いたします。それでは事務局より説明願います。 

 

〇事務局 

  議案第１２号農地法第４条第１項の許可申請についてご説明します。 

  ２番 転用者 東温市○○番地○ ○○ ○○さん。土地は、○○番○、田、１４㎡

です。都市計画区域は市街化調整区域。農地区分は第３種農地。農用地区域は農用地区

域外。転用目的は農家住宅の敷地拡張です。開発許可は不要です。 

 

  続きまして、３番 転用者 ○○ ○○さん。土地は、○○番○、田、１２８㎡です。

都市計画区域は市街化調整区域。農地区分は第３種農地。農用地区域は農用地区域外。

転用目的は料理品小売業（店舗）です。開発許可は必要です。以上です。 

 

〇議長（会長） 

  この件につきましては、地元、○○ ○○ 委員さんとなりますので、確認結果の報告

をお願いします。 

 

○委員 ○○委員 

  説明します。○○さんは元々、田窪第２工業団地内に店舗がございまして、用地買収

により土地が無くなったため、新たに○○で土地を購入しました。購入した土地の敷地

内で南側に花壇がありましたが、この部分が農地となっていたため、宅地拡張で宅地に

地目変更するとのことです。また、自宅の西側に自己所有の農地がございまして、そこ

に店舗を建築し、お惣菜や弁当などを販売したいとのことで申請がありました。特に問

題ないと思いますので、よろしく審議お願いいたします。 

 

○議長（会長） 
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  只今、説明がありましたが、皆さんのご意見お伺いしたらと思います。何かご意見ご

ざいませんか。 

（   意見 ・ 質問   なし   ） 

ないようでしたら採決をしたらと思います。承認される方の挙手を求めます。 

（   全員挙手   ） 

全員挙手で、承認いたします。続きまして議案第１３号、農地法第５条第１項の許可

申請について１件を議題とします。事務局より説明願います。 

 

 

〇事務局 

  議案第１３号農地法第５条第１項の許可申請についてご説明します。 

  ４番 所有者 東温市○○番地○ ○○ ○○さん。東温市○○番地○ ○○ ○○

さん。東温市○○番地○ ○○ ○○さん。東温市○○番地○ ○○ ○○さん。申出

者 松山市○○番地○ ○○ ○○。土地は、○○番○、田、２５６㎡、ほか６筆で計

７筆。合計面積５，８５１㎡です。都市計画区域はその他の区域。農地区分は第３種農

地。農用地区域は農用地区域外。転用目的は事務所、倉庫、資材置場。権利内容は所有

権移転です。開発許可は不要ですが、東温市開発指導要綱に基づきまして、都市計画区

域外における２，０００㎡以上の開発行為の場合は市との事前協議が必要であり、市の

都市整備課における土地計画審議会に諮問される予定であります。また、この案件につ

きましては令和５年５月１１日第３４回総会にて除外意見決定済みの案件でございます。

以上です。 

 

〇議長（会長） 

  この件につきましては、地元、○○ ○○ 委員さんとなりますので、確認結果の報告

をお願いします。 

 

○委員 ○○委員 

  説明します。現状分かっているのは会社がそのまま移転してくるということで地区と

しての話し合いはできております。また、土地改良区とも話ができていることを確認し

ております。以上です。 

 

○議長（会長） 

  只今、説明がありましたが、皆さんのご意見お伺いしたらと思います。何かご意見ご

ざいませんか。 

 

○委員 ○○委員 

  今回の申請地については道後平野の受益地には該当していなかったのか。 

 

○事務局 

  今回の申請地については道後平野の受益地外で、申請地の南側の農地については道後
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平野の受益地に入っていたため、対象地の選定には入らなかったとのことです。 

 

○議長（会長） 

  ほかに何かご意見ございませんか。 

（   意見 ・ 質問   なし   ） 

ないようでしたら採決をしたらと思います。承認される方の挙手を求めます。 

（   全員挙手   ） 

全員挙手で、承認いたします。続きまして追加議案として議案第１３号、農地法第５

条第１項の許可申請について４件を議題とします。事務局より説明願います。 

 

〇事務局 

  追加議案第１３号農地法第５条第１項の許可申請についてご説明します。 

  追加議案とする理由について説明いたします。令和５年１１月８日付で公共工事の残

土及び資機材置場１件と営農型太陽光施設３件の農地法第５条申請書が提出されました。

これらはいずれも一時転用に係る案件でありまして、書類申請をしたところ適当と認め

られ、速やかに県庁に進達すべき案件と判断されるため、今回追加議案として上程させ

ていただきました。 

  それでは議案について説明いたします。 

５番 貸付人 東温市○○番地○ ○○ ○○さん、○○ ○○さん。借受人 東温

市○○番地○ ○○ ○○。土地は、○○番○、田、２２㎡。同所同字○○番○、田、

１６㎡。同所同字○○番○、田、５４８㎡。計３筆で、合計面積は５８６㎡です。都市

計画区域は市街化調整区域。農地区分は農用地区域内農地。農用地区域は農用地区域内。

転用目的は残土及び資機材置場。権利内容は賃貸借権設定です。開発許可は不要です。

愛媛県発注工事に伴う一時転用の案件です。以上です。 

 

〇議長（会長） 

  この件につきましては、地元、○○ ○○ 委員さんとなりますので、確認結果の報告

をお願いします。 

 

○委員 ○○委員 

  説明させていただきます。申請地は残土置場、資機材置場として利用する予定であり、

見奈良にファームポンドという貯水槽を作りまして、佐古ダムからの水を貯めて、その

水を南吉井地区へ送水する予定です。その際に下林から貯水槽までの送管工事が必要で

あるため、今回の申請に至ったとのことです。県発注工事に伴う一時転用の案件ですの

で、特に問題ないと思われます。以上です。 

 

○議長（会長） 

  只今、説明がありましたが、皆さんのご意見お伺いしたらと思います。何かご意見ご

ざいませんか。 

（   意見 ・ 質問   なし   ） 
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ないようでしたら採決をしたらと思います。承認される方の挙手を求めます。 

（   全員挙手   ） 

全員挙手で、承認いたします。続きまして、６番目、７番目、８番目の案件につきま

して、借受人が同一ですので、一括して審議いたします。事務局より説明願います。 

 

〇事務局 

  ６番 貸付人 東温市○○番地○ ○○ ○○さん。○○ ○○さん。借受人 東温

市○○番地○ ○○ ○○。土地は、○○番○、田、１，８２０㎡の内１１㎡です。都

市計画区域は市街化調整区域。農地区分は農用地区域内農地。農用地区域は農用地区域

内。転用目的は営農型太陽光発電設備。権利内容は賃借権設定３年です。開発許可は不

要です。この案件につきましては営農型太陽光発電設備設置に伴う一時転用の案件で更

新３回目です。 

 

続きまして、７番 貸付人 東温市○○番地○ ○○ ○○さん。○○ ○○さん。

借受人 ○○ ○○。土地は、○○番○、田、２，０８６㎡の内１１㎡です。都市計画

区域以下同じです。 

 

続きまして、８番 貸付人 東温市○○番地○ ○○ ○○さん。借受人 ○○ ○

○。土地は、○○番○、田、２，２８５㎡の内１１㎡です。都市計画区域はその他の区

域。農地区分以下同じです。 

付け加えて説明させていただきます。○○は農産物の加工生産販売等を行っている会

社です。農用地を借り受けて農地に支柱を立てて、ソーラーパネルを設置し、ソーラー

パネルの下部で農作物を育てる営農型太陽光発電施設として一時転用をしようとするも

のでございまして、営農型太陽光発電施設の国からの通知により、３年以内の許可とな

っております。６から８番までの案件は平成２７年に当初の許可を受けまして平成３０

年度と令和２年度に更新をしており、今回が３回目の更新となりますが、営農の見込み

について適切な継続要件を満たしていると判断されるものであり、許可やむを得ないも

のと判断しております。 

 

〇議長（会長） 

  この件につきましては、南方の担当委員、○○ 委員さんと則之内の担当委員○○委員

となります。まず、○○委員さんから確認結果の報告をお願いします。 

 

○委員 ○○委員 

  まず、６番の案件について説明いたします。地図５ページをご覧ください。場所は○

○付近で、○○の向かいです。事務局から説明があったとおり、平成２７年からで３回目

の更新です。現地も確認させていただきましたが、きれいに耕作されておられました。続

いて７番の案件ですが、地図は７ページになります。場所は○○から南に下がったところ

で、○○の南側になります。この場所もきれいに管理されているため、問題ないと思われ

ます以上です。 
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〇議長（会長） 

  続いて、○○委員さんから確認結果の報告をお願いします。 

 

○委員 ○○委員 

  説明いたします。地図９ページをご覧ください。今回３回目の更新でして、特に問題

になるような場所でもないですし、きちんと管理もしているようなので問題ないと思わ

れます以上です。 

 

○議長（会長） 

  只今、説明がありましたが、皆さんのご意見お伺いしたらと思います。何かご意見ご

ざいませんか。 

 

○委員 ○○委員 

  ソーラーパネルの下部は何が作付けされているのでしょうか。 

 

○委員 ○○委員 

  レモンが作付けされております。 

 

○事務局 

  補足させていただきますと○○は陽光桜を作付けしております。また、○○にも元々

は陽光桜を植えておられましたが、害虫被害により土地に合わないとのことで、レモン

に改植されて２年目になります。 

  陽光桜は化粧水の補水液の原料として使用しており、桜の葉をお茶やお菓子の原料に

使用するなどして、実際に農作物として取り扱っているため認められておりますが、桜

を植えるだけでは認められません。以上です。 

 

○議長（会長） 

  ほかに何かご意見ございませんでしょうか。 

（   意見 ・ 質問   なし   ） 

ないようでしたら採決をしたらと思います。承認される方の挙手を求めます。 

（   全員挙手   ） 

全員挙手で、承認いたします。 

 

  本日の議案審議については、８件、これで全て終了しました。 

  次回の農業委員会は令和５年１１月２９日となっております。 

以上で第４回農業委員会を閉会いたします。熱心なご審議ありがとうございました。 

 


